Résumé du PFE : Sous-titre : Etude de la contamination microbienne superficielle des carcasses ovines et des surfaces dans l’abattoir d'ElHarrach (Alger)

Résumé :
[bookmark: _GoBack]La présente étude vise à apporter une évaluation des critères d’hygiène des procédés et de la qualité hygiénique des carcasses ovines (07 demi-carcasses) prélevées sur deux zones (flanc et collier) et des équipements d'abattage dans l'abattoir d'El-Harrach. Pour ce faire, une analyse microbiologique est effectuée. A l'issue de cette étude, il en ressort qu'excepté pour Salmonella sp., les échantillons testés sont contaminés par l'ensemble des microorganismes recherchés et dénombrés, à savoir la FAMT (2,94E+03 UFC/cm2), les Staphylococcus sp. (4,79E+02 UFC/cm2), les entérobactéries (ETB) (5,54E+01 UFC/cm2), les coliformes thermotolérants (4,39E+01 UFC/cm2), Pseudomonas spp. (2,14E+01 UFC/cm2) et E. coli (71,43%). Les résultats obtenus indiquent que la moyenne de contamination des surfaces (1,32E+04 UFC/cm2) est supérieure à la moyenne de contamination des carcasses (7,08E+02 UFC/cm2). L'étude des critères d'hygiène des procédés indique que la qualité bactériologique est satisfaisante pour Salmonella sp. acceptable pour les carcasses (FAMT et ETB) mais non satisfaisante pour les surfaces (FAMT et ETB). Ces résultats peuvent néanmoins être améliorés, et ce en instaurant des mesures correctives adéquates.

Abstract
The present study aims to provide an assessment of the process hygiene criteria and the hygienic quality of sheep carcasses (07 carcasses) taken from two areas (flank and collar) and slaughter equipment in the El-Harrach slaughterhouse. To do this, a microbiological analysis is carried out. At the end of this study, it emerged that except for Salmonella sp., the samples tested were contaminated by all the microorganisms sought and counted, namely FAMT (2.94E+03 UFC/cm2), Staphylococcus sp. (4.79E+02 UFC/cm2), enterobacteria (ETB) (5.54E+01 UFC/cm2), thermotolerant coliforms (4.39E+01 UFC/cm2), Pseudomonas spp. (2.14E+01 UFC/cm2) and E. coli (71.43%). The results obtained indicate that the average surface contamination (1.32E+04 UFC/cm2) is greater than the average carcass contamination (7.08E+02 UFC/cm2). The study of the hygiene criteria of the processes indicates that the bacteriological quality is satisfactory for Salmonella sp., acceptable for the carcasses (FAMT and ETB) but not satisfactory for the surfaces (FAMT and ETB). These results can nevertheless be improved by implementing appropriate corrective measures.
